
 

 

Недельный обзор  

информации о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 13 – 17 февраля 2023 г. 

 

Депутаты-единороссы разработали федеральный законопроект, 

устраняющий  правовой пробел в отношении лиц застрахованных от 

несчастных случаев на производстве 

Законодательное Собрание Ростовской области 

 

         Во фракции «ЕДИНАЯ РОССИЯ» в Законодательном Собрании 

Ростовской области разработан законопроект, предусматривающий право 

родственников умерших застрахованных лиц на получение страхового 

обеспечения. Речь идет от тех, кто был застрахован от несчастных случаев на 

рабочем месте.  

         – На практике получается так, что в связи со смертью работника 

страховой случай наступить не может, поскольку ранее гражданином уже 

было реализовано право на получение страховых выплат в случае 

причинения вреда здоровью. Однако после смерти такого застрахованного 

лица его близкие родственники претендуют на получение ежемесячной 

страховой выплаты по потере кормильца. Каждое обращение в суд для 

отстаивания своих социальных прав неизбежно влечет для гражданина 

соответствующие моральные и материальные издержки, – рассказал первый 

заместитель Председателя Законодательного Собрания Ростовской области – 

председатель комитета по социальной политике Сергей Михалев.  

          Для реализации задач обязательного социального страхования от 

несчастных случаев на производстве и профессиональных заболеваний, а 

также устранения правовой неопределенности в вопросе о размере 

полагающихся выплат в Законодательном Собрании подготовлен проект 

федерального закона.  

        Депутаты приняли решение обратиться к депутату Государственной 

Думы от Ростовской области Екатерине Стенякиной с просьбой внести 

указанный законопроект на рассмотрение в Государственную Думу. 

   

Нижегородские депутаты предлагают запретить в стране продажу 

несовершеннолетним газовых зажигалок и баллончиков  

Законодательное Собрание Нижегородской области  
 

         На заседании комитета Законодательного Собрания по экономике, 

промышленности, поддержке предпринимательства, торговли и туризма 

депутаты обсудили проект обращения регионального парламента к 

председателю Государственной Думы Федерального Собрания РФ Вячеславу 
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Володину об установлении на федеральном уровне запрета продажи 

несовершеннолетним товаров, содержащих сжиженный углеводородный газ.  

        По данным Следственного комитета РФ, с 2018 по 2021 год рост 

смертности от сниффинга в России значительно вырос и сейчас составляет 

почти 350 смертельных случаев в год, при этом число жертв растет ежегодно.  

        «В Нижегородской области мы установили не только запрет на продажу 

устройств, содержащих сжижений углеводородный газ, но и ответственность 

за вовлечение детей и подростков в его употребление. Сейчас такая 

ответственность предусмотрена далеко не во всех регионах. Мы считаем, что 

в этом вопросе необходим единый системный подход и меры 

ответственности на федеральном уровне», – отметила первый заместитель 

председателя Законодательного Собрания Нижегородской области, 

руководитель фракции партии «Единая Россия» Ольга Щетинина.  

 

Делегация Республики Башкортостан завершила официальный визит в 

Республику Беларусь 

Государственное Собрание Республики Башкортостан  

 

         Делегация Республики Башкортостан завершила официальный визит в 

Республику Беларусь, куда прибыла для участия в мероприятиях 

посвященных 85-летию Гомельской области. В ходе поездки делегация 

ознакомилась с промышленным и экономическим потенциалом региона, 

наметили дальнейшие планы сотрудничества. 

         В целом на территории области находится пятая часть всей белорусской 

промышленности. Товарооборот с Башкортостаном приближается к трем 

млрд. рублей в год. Однако руководством регионов поставлена общая задача 

– наращивать объемы сотрудничества.  

         – Гомельскую область мы рассматриваем как стратегический регион 

при выстраивании взаимоотношений с Республикой Беларусь. Это вытекает в 

первую очередь из вашего экономического потенциала. На территории 

нашей республики уже строится целый ряд совместных предприятий, – 

отметил Константин Толкачев. 

         На встрече с председателем Гомельского областного Совета депутатов 

Екатериной Зенкевич была достигнута договоренность о подписании 

межпарламентского соглашения регионов двух стран. Предполагается, что 

оно состоится в июне в Уфе во время проведения Х Форума регионов России 

и Беларуси.  
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Сергей Ямкин обозначил главные приоритеты весенней сессии  

Законодательное Собрание Ямало-Ненецкого АО  

 

        Главные приоритеты парламента в весеннюю сессию – принятие законов 

по поддержке ямальцев и развитию экономики региона, заявил Председатель 

Законодательного Собрания Ямала Сергей Ямкин на брифинге для 

региональных СМИ. 

        «Мы остаемся на прежних позициях – это законодательная поддержка 

наших граждан, среднего и малого бизнеса, всех сфер хозяйствования. 

Отдельное внимание продолжим уделять участникам СВО и их семьям, а 

также социально уязвимым категориям населения», – подчеркнул спикер.   

        Он отметил, что предложенная законодательная повестка полностью 

согласуется с мнением населения. Об этом свидетельствуют результаты 

проведенного по итогам 2022 года проекта, позволившего получить срез 

общественного мнения. 

        В повестке февральского пленарного заседания уже есть блок 

законопроектов, расширяющих меры социальной поддержки добровольцев и 

мобилизованных участников СВО, а также их близких. Кроме того, депутаты 

намерены утвердить законом соглашение между Ямалом и Фондом развития 

территорий. Речь идет о предоставлении единовременных выплат на 

обзаведение имуществом и социальных выплат на приобретение жилья на 

основании выдаваемых государственных жилищных сертификатов жителям 

Херсона и части Херсонской области, вынужденно покинувшим место 

постоянного проживания. 

        Центральным вопросом заседания станет отчет спикера о работе 

парламента в 2022 году и анализ состояния регионального законодательства. 

Впервые они будут представлены в одном докладе. 

 

Новый формат для диалога  

Законодательная Дума Томской области  

 

         В Законодательной Думе Томской области состоялось заседание 

фракции «Единая Россия», на котором лидер регионального отделения 

партии, губернатор региона Владимир Мазур рассказал депутатам о ходе 

реализации главных проектов региона. 

        Формат встреч с фракцией «Единая Россия» в Законодательной Думе 

должен стать новой традицией, уверен губернатор. 

          – В новом формате будем вместе сверять часы, обсуждать ход главных 

проектов области, да и просто говорить с глазу на глаз, откровенно и прямо. 

Готов к такому разговору и как губернатор, и как секретарь регионального 

политсовета, – отметил Владимир Мазур. 

         Глава региона ещѐ раз поблагодарил депутатов за конструктивную 

работу над областным бюджетом текущего года, который впервые превысил 
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100 миллиардов рублей, став профицитным. А также высказал слова 

благодарности фракции за поддержку важных региональных инициатив. 

         – Всегда чувствовал ваше плечо и благодарен за поддержку. Речь идѐт о 

региональных выплатах и льготах для военнослужащих и их семей. Для нас 

также был очень важен закон о переформатировании льготы на оплату 

проезда в общественном транспорте. В этом году совместно предстоит 

разработать и принять эффективные адресные меры поддержки льготников, 

решить вопрос о создании современной системы учѐта льгот в общественном 

транспорте, – подчеркнул губернатор. 

        Участники встречи обсудили главные проекты региона, над которыми 

предстоит работать и в этом, и в последующих годах: строительство 

межвузовского студенческого кампуса и третьего моста через Томь, 

возведение многофункциональной детской больницы, а также строительство 

16-ти школ по всей области (все проекты получили поддержку Президента 

Владимира Путина). 

         В ходе беседы Владимир Мазур отметил активное участие депутатского 

корпуса в формировании и доставке гуманитарных грузов бойцам и жителям 

Донбасса. 

             Руководитель фракции «Единая Россия» Александр Куприянец выразил 

надежду, что в 2023 году однопартийцы будут работать так же слаженно и 

единой командой. 

 

Законодательство о поддержке участников СВО и людей, 

восстанавливающих инфраструктуру новых регионов, скорректировано 

Законодательное Собрание Калужской области   

 

        На 2023 год продлено действие нормы закона, согласно которой 

калужанам, поступающим на военную службу по контракту в третий 

армейский добровольческий корпус, выплачивается по 200 тысяч рублей.  

         Внесены изменения и в закон «Об установлении дополнительной меры 

социальной поддержки лицам, направленным (командированным) на 

территории Донецкой Народной Республики, Луганской Народной 

Республики, и членам их семей».  

         – Речь идет о тех, кто принимает участие в восстановлении объектов 

инфраструктуры освобожденных территорий. Ранее для них были 

установлены выплаты в размере 500 тысяч рублей – при получении легкого 

увечья, 700 тысяч рублей – тяжелого увечья, 1 млн рублей родственникам в 

случае гибели командированного. Документом устанавливается 

дополнительная выплата в размере 500 тысяч рублей гражданам, 

получивших ранение, которое не подпадает под категорию лѐгкого или 

тяжѐлого, – отметил председатель Законодательного Собрания Геннадий 

Новосельцев.  
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         Законодательство также дополнено территориями новых регионов – 

Запорожской и Херсонской областями.  

 

Кешбэк для меценатов, возращение экологического контроля и 

бесплатные препараты для больных ХСН 

Законодательное Собрание Санкт-Петербурга  

        Прошло очередное пленарное заседание Законодательного Собрания 

Санкт-Петербурга. В первом чтении одобрен законопроект о «налоговом 

кешбэке» для меценатов, поддерживающих вузы и профессиональные 

колледжи города. Гарантируется право на инвестиционный налоговой вычет 

в размере до 100% от стоимости безвозмездно переданного оборудования и 

материалов. Прежде всего, речь идет о помощи учебным заведениям, 

выпускающим специалистов по наиболее востребованным в Петербурге 

специальностям. 

         Принят за основу проект Постановления «Об Обращении 

Законодательного Собрания Санкт-Петербурга к Председателю 

Правительства Российской Федерации М.В. Мишустину». Предлагается 

снять мораторий на проверки бизнеса в рамках экологического надзора в 

случае причинения вреда или наличия такой угрозы окружающей среде. 

Снижение контроля в этой сфере может привести к серьезному ущербу для 

государства и граждан. Только в Петербурге за прошедший год получено 

более 2 тысяч жалоб на экологические нарушения. Пауза в проведении 

плановых проверок была введена в 2022 году в рамках широкомасштабных 

мер по поддержке российских предпринимателей. 

        В первом чтении парламентарии одобрили законопроект о бесплатном 

обеспечении препаратами петербуржцев, страдающих хронической 

сердечной недостаточностью. Речь идет о пациентах с ярко выраженной 

формой заболевания. Такая форма поддержки позволит не только сократить 

количество госпитализаций, но и спасать порядка 600 жизней в год.  

 

Правовая защита жителей в сегодняшних условиях – приоритет номер 

один 

Белгородская областная Дума   

 

        Депутаты областного парламента внесли изменения в региональный 

закон «Об оказании юридической помощи гражданам Российской Федерации 

бесплатно на территории Белгородской области».  

        В тексте закона теперь определены участники государственной системы 

бесплатной юридической помощи в регионе. Это исполнительные органы 

http://www.assembly.spb.ru/ndoc/doc/0/777352178
https://www.assembly.spb.ru/ndoc/doc/0/777352340
https://www.assembly.spb.ru/ndoc/doc/0/777352340
https://www.assembly.spb.ru/ndoc/doc/0/777352340
http://www.assembly.spb.ru/ndoc/doc/0/777352367
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Белгородской области и подведомственные им учреждения; областное 

государственное казѐнное учреждение «Государственное юридическое бюро 

Белгородской области»; адвокаты.  

          Кроме того, изменения предполагают расширение видов бесплатной 

юридической помощи, которую оказывает Государственное юридическое 

бюро Белгородской области. Анализ обращений граждан показал, что в 

юридическое бюро жители обращаются за грамотной юридической 

консультацией, за помощью в составлении документов правового характера, 

в числе которых не только заявления и жалобы, но и ходатайства.  

          Закон также регламентирует оказание гражданам бесплатной 

юридической помощи исполнительными органами Белгородской области и 

подведомственными им учреждениями. В этом случае речь идѐт о правовом 

консультировании в устной и письменной форме по вопросам, которые 

относятся к их компетенциям, и в порядке, установленном 

законодательством РФ для рассмотрения обращений граждан.  

 

В Кировской области повышены выплаты молодым учителям  

Законодательное Собрание  Кировской области   

 

         В Кировской области установлена единовременная социальная выплата 

для молодых специалистов сферы образования. Соответствующее решение 

приняли депутаты Законодательного Собрания.    

         Молодые педагоги, которые поедут работать в сельскую местность, 

смогут получить 200 тыс. рублей. Молодые учителя, поступающие на работу 

в поселках городского типа и малых городах, получат 150 тыс. рублей, в 

городских округах – 100 тыс. рублей.  

        – Начался Год педагога и наставника, и приняты меры, направленные на 

то, чтобы молодые люди, которые заканчивают профессиональное обучение, 

закреплялись в образовательных учреждениях. Им будут выплачиваться 

«подъемные», если они будут заключать договор и гарантировать свою 

работу в течение трех лет. Это важные поправки, потому что они смогут 

мотивировать ребят, оканчивающих образовательные учреждения, работать 

по педагогической специальности, – подчеркнул Председатель 

Законодательного Собрания Кировской области Роман Береснев.  

        Выплаты молодым учителям в регионе предоставлялись и ранее, но в 

другом порядке и в меньших размерах. Ежегодно меру поддержки получают 

порядка 250 человек.  
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В областной закон «О защите прав ребенка» внесут изменения с целью 

предотвращения закрытия или перепрофилирования объектов 

социальной инфраструктуры для детей 

Законодательное Собрание Свердловской области  

 

        В региональном парламенте идет работа над законопроектом «О 

внесении изменений в статью 14 Областного закона «О защите прав 

ребенка». 

        «Изменения в региональный закон подготовлены с целью защиты от 

необоснованного закрытия или перепрофилирования объектов, 

предназначенных для образования, развития, отдыха и оздоровления детей, 

оказания медицинской помощи и профилактики заболеваний, соцзащиты и 

социального обслуживания детей,– отметила председатель Законодательного 

Собрания Свердловской области Людмила Бабушкина.– Решения о 

дальнейшей судьбе таких учреждений должна будет принимать специальная 

комиссия. 

         Законопроектом предусмотрено, что порядок проведения оценки 

последствий принятия решений о реконструкции, модернизации, об 

изменении назначения или о ликвидации объекта социальной 

инфраструктуры для детей, являющегося госсобственностью Свердловской 

области или муниципальной собственностью, либо реорганизации или 

ликвидации государственных организаций Свердловской области или 

муниципальных организаций, образующих социальную инфраструктуру для 

детей, порядок создания комиссии по оценке последствий принятия такого 

решения и подготовки данной комиссией заключений устанавливаются 

соответственно правительством Свердловской области, органами местного 

самоуправления муниципальных образований с учетом общих принципов, 

определенных Правительством Российской Федерации». 

 

Александр Бурмак: «Градостроительные нормативы должны создавать 

условия для развития территорий» 

Саратовская областная Дума  

 

        Состоялось внеочередное заседание комитета по вопросам жилищной, 

строительной и коммунальной политики, которое провел Александр Бурмак.  

         Депутаты рассмотрели изменения в региональные нормативы 

градостроительного проектирования Саратовской области, разработанные 

Правительством области. Предлагается в условиях сложившейся застройки 

при проектировании многоквартирных домов предусматривать парковки 

не дальше чем 150 м от подъездов жилых зданий, а также не допускать 
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размещения транспортных средств на улично-дорожной сети. Кроме того, 

поправками устанавливается, что расстояние от новых жилых домов 

до детского сада должно составлять не более 300 м, до школ – до 500 м. 

         У парламентариев возникли вопросы к предложенным показателям 

по доступности детских садов и школ в жилых массивах, в частности, 

в исторических центрах городов, и обеспеченности парковками строящихся 

многоэтажек. 

         «Вячеслав Викторович Володин на недавних парламентских слушаниях 

в Госдуме обозначил четко: нельзя принимать нормативы, если есть 

их недопонимание со стороны депутатов, жителей или надзорных органов. 

Недопустимы нормативы, которые не предусматривают соцобъектов 

в шаговой доступности и парковок. Важно обсудить все эти вопросы еще раз, 

доработать нормативы с тем, чтобы они создавали условия для развития 

территорий», – отметил Александр Бурмак и предложил создать при 

комитете профильную рабочую группу, которая займется 

усовершенствованием представленного документа. Предложение было 

поддержано. 

 

Профильный Комитет поддержал законопроект о науке  

Ярославская областная Дума   

 

         В ходе заседания комитета по экономической политике депутаты 

обсудили проект закона «О науке и реализации государственной научно-

технической политике в Ярославской области», внесенный губернатором 

региона Михаилом Евраевым. Закон призван определить фундаментальный 

порядок взаимодействия с вузами.  

         – Проект закона обсуждался с ректорами вузов. В нем отражены общие 

принципы взаимодействия. Более детально все меры поддержки  будут 

зафиксированы в государственной программе, которую в ближайшее время 

вынесут на обсуждение Думы.  

        Финансовая поддержка будет производиться на конкурсной основе при 

обсуждении с широким привлечением общественности. По предварительным 

наработкам сумма поддержки в этом году составит 30 млн рублей.  

         По итогам обсуждения комитет рекомендовал поддержать проект 

закона, а далее определить площадку для его доработки.  

 

Депутаты ознакомились с итогами реализации нацпроекта 

«Производительность труда» в Челябинской области 

Законодательное Собрание Челябинской области  

 

         На заседании комитета Законодательного Собрания по 

промышленной  политике,  энергетике, транспорту и тарифному 
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регулированию депутаты обсудили вопрос реализации национального 

проекта «Производительность труда» в Челябинской области». На Южном 

Урале участниками национального проекта «Производительность труда» 

стали 115 промышленных предприятий региона. Все целевые показатели 

национального проекта достигнуты или перевыполнены.  

         Проект «Адресная поддержка повышения производительности труда на 

предприятиях» на территории Челябинской области направлен на повышение 

производительности труда предприятий несырьевых отраслей за счет 

внедрения основных принципов бережливого производства и создания 

потоков-образцов, из которых будут максимально исключены все потери. 

         85 предприятий региона уже завершили шестимесячную фазу проекта, 

предусматривающую  реализацию плана мероприятий, и перешли к этапу 

тиражирования инструментов бережливого производства. Повышение 

выработки продукции на производственных линиях таких предприятий 

составило от 8,7% до 114%. 

       Челябинская область находится в числе первых регионов, принимающих 

участие в «пилотном» проекте Минэкономразвития России по 

предоставлению региональных налоговых льгот  предприятиям-участникам 

нацпроекта.  

         В соответствии с областными законами, такие предприятия имеют 

право на предоставление инвестиционного налогового вычета по налогу на 

прибыль организаций, также для них установлена ставка 0% налога на 

имущество организаций  в отношении вновь вводимых объектов 

недвижимого имущества. Кроме того, для участников национального проекта 

имеется возможность получения льготных займов по программе 

Государственного фонда развития промышленности Челябинской области 

«Повышение производительности труда». С 2019 по 2021 годы 

инвестиционным налоговым вычетом по налогу на прибыль воспользовались 

23 предприятия.  

         Депутаты Законодательного Собрания рекомендовали министерству 

промышленности Челябинской области распространить опыт этого 

нацпроекта на муниципалитеты региона, которые отстают от крупных 

промышленных центров в своем экономическом развитии.  

 

 
Управление по информации и связям с общественностью  

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-81-53 


